

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 29 Diciembre de 1886.

Año XIV. Núm. 4.186.

Correspondencia de Madrid

23 Diciembre de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

No hay novedad

Pasó sin novedad la temida noche, designada según el público rumor, para llevar á cabo el movimiento que tenían preparado los zorrillistas.

Hubo mucho ruido, mucha algazara, muchísimas borracheras, y algunas riñas terminadas en la prevención y en las Casas de Socorro; pero nada más. La oficialidad se retiró de los cuarteles poco después de las diez, y hoy hemos amanecido sin que se hubieran dignado visitarnos los «proveedores de revoluciones á domicilio».

En el resto de España se disfruta igual tranquilidad.

Hoy no se ha publicado periódico alguno de la mañana; la concurrencia en el Salon de Conferencias era esta tarde muy escasa y los centros oficiales se hallaban desiertos, así es que no ha circulado noticia alguna, de ninguna especie.

Consejo de ministros

En el momento en que escribo estas líneas comienzan á reunirse en Consejo los ministros bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

Creo que este Consejo es el primero de una larga serie de ellos que ha de celebrarse durante el interregno parlamentario.

En él comenzarán á discutirse los proyectos del Sr. Puigcerver, proyectos encaminados á allegar recursos para poder presentar nivelados los presupuestos, pues no basta para conseguirlo el progreso de las rentas públicas, y como por otra parte los gastos crecen sin cesar, es necesario buscar nuevos ingresos para robustecer los existentes.

Creo que el Sr. Puigcerver muestra empeño en desarrollar principios desamortizadores que profesaba el Sr. Camacho; pero entiende que hay que llevar á la práctica esos principios de modo que no conciten gran oposición, y de aquí la necesidad de estudiar fórmulas de concordia y de seria manera de suavizar las asperezas que pudieran engendrar, que han engendrado ya, proyectos como el de admisiones temporales.

Y no quiero repetir, porque ya lo he dicho varias veces, que el Sr. Ministro de Hacienda tiene verdadero empeño en sacar adelante su proyecto de la renta del tabaco.

Pero el Gobierno ha de ocuparse además de la situación en que se encuentra la mayoría, situación deplorable, puesta de manifiesto en la discusión de las actas de Luarca y Arcibo.

La mayoría está hoy entregada á sus propios impulsos; no tiene quien la dirija, y como quiera que no se distingue por su sentido político ni por sus hábitos de disciplina, y que laten en ella gérmenes de disgustos y de disidencias, necesita el Gobierno estudiar la manera de evitar que al reanudarse las sesiones se acentúen de tal suerte esos síntomas que se haga imposible la marcha desembarazada del Ministerio.

Esto será objeto de largas deliberaciones.

Los Ministros se ocuparán además esta noche de varios proyectos, sin olvidarse de

las negociaciones comerciales pendientes con los Estados-Unidos y con los Países-Bajos, negociaciones que presentan poco favorable aspecto.

La izquierda

Desde hace días viene circulando el rumor de que en la primera reunión que celebrarán los izquierdistas se abordarían problemas que darían por resultado el rompimiento de los Sres. Becerra y Lopez Dominguez. Así es que al tenerse hoy noticia de que los diputados y senadores izquierdistas se hallaban reunidos en casa del jefe militar de la agrupación, hubo viva curiosidad por conocer el resultado.

Pero la reunión se ha ido prolongando tanto que á la hora de cerrar esta carta no puedo adelantar noticia alguna concreta.

Solo sí diré que la opinión general es que habrá un rompimiento, y que á juzgar por lo que dura la reunión ha debido ser importante para los izquierdistas, porque lo que es al país poco puede importarle lo que digan ni lo que hagan esos caballeros.

Una defunción

Se ha dicho esta tarde en el Salon de Conferencias que se había recibido un telegrama de la Habana anunciando el fallecimiento del Sr. D. Benito Rodriguez Batista, contador de la Aduana de la Habana y hermano del diputado D. Carlos.

Los impenetrables

No hay modo de saber lo que pasa en la reunión izquierdista.

Este detalle da idea de las precauciones que han tomado los reunidos.

Llamo por teléfono á la central pidiendo comunicación con la casa del general Lopez Dominguez, y me contesta la Central que han avisado de casa de dicho general que no den comunicación á nadie hasta que avisen, pues han descolgado los receptores.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

¿Paz ó guerra?

Los políticos ingleses siguen con investigadora mirada la marcha de las relaciones ruso-germánicas, cuyas oscilaciones determinan en los valores, movimientos de alza ó de baja, según que aparecen más cordiales, ó se cree que, por el contrario, se enfrían. De tal modo que á esas relaciones podría clasificárselas sin temor de que la metáfora resulte alambicada de «barómetro» de la política europea.

Por una intuición muy fundada de aquellos dos poderosos estados se cree que han de partir las incendiarias chispas de la guerra; esos dos colosales se preparan á la lucha, pero de tal modo es dudosa la política de Bismark, que seguramente no habrá nadie que pueda asegurar, que una vez la conflagración declarada, Alemania se inclinará hácia tal ó cual solución.

El canciller de hierro, no tiene más política ni otro objetivo que la utilidad, y defenderá ó combatirá la más sagrada de las causas, sin preocuparse de otra cosa que del beneficio que este ataque ó esta defensa puede reportar á su país.

Nueva política rusa

Según se desprende de las comunicaciones oficiales que de San Petersburgo se reciben en los gabinetes extranjeros, Rusia establece una distinción entre la elección de un nuevo príncipe de Bulgaria y el re-

emplazo del gabinete actual de la misma nación.

Rusia mantiene su candidatura del príncipe de Mingrelia, pero no la apoyará realmente, hasta que la regencia haya desaparecido.

Alemania y Francia

El acuerdo actual entre Alemania y Rusia, tiene un doble objeto. Dejar á Rusia su libertad de acción en Oriente, y á la Alemania las manos libres en Oeste.

No se desprende de esta afirmación, que Alemania se haya reservado el derecho de obrar libremente «vis á vis» de la Francia, y mucho menos que le declare la guerra, pues Bismark conserva la esperanza de mantener la paz.

Dikson.

Correspondencia de Palma

27 de Diciembre de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Como todo pasa en este mundo así ha pasado la Pascua de Navidad que aun cuando se limitara desde hace algunos años á un día único de fiesta, el mandato del Jefe superior jerárquico de la Iglesia serán dos ó más los que el pueblo cristiano se tome porque á ello estaba acostumbrado, y es difícil de desterrar esa costumbre en un país como el de España amante de golgorios y de golosinas. Ya pueden los fervientes católicos predicar la conveniencia y necesidad de santificar las fiestas, que muchos que se precian de buenos cristianos, ya en el taller ya en el comercio seguirán trabajando los domingos y no ha de faltarles algun pretexto para justificarse; pero al llegar á las Pascuas á otro día que ni siquiera es de obligación guardar la rúbrica, pero que es costumbre pasarlo holgando y entregarse á la alegría de que participaron nuestros abuelos, la cosa cambia, sin necesidad de las escitaciones de los prelados ni de las señoras que componen la Asociación de propaganda para santificar las fiestas. Y digo esto porque aquí apesar de los esfuerzos que se hacen para conseguir el cierre de tiendas y talleres los domingos son contados los que cumplen el precepto y á lo que se obligaron; pero aunque hoy sea día de trabajo y lunes por añadidura y hayan pasado dos días verdaderamente festivos, aun hay quien se toma el tercero siguiendo así la costumbre que sean tres los días de Pascua en conmemoración de la venida del Redentor como tres son los días de Pascua de Resurrección y Pentecostes.

—Este año ha habido motivo para que algunos las pasaran más felices, y se les viera por calles y paseos con verdadera cara de Pascua: esos eran los afortunados socios del Circulo Mallorquin que llevaban parte en el billete favorecido por la suerte con el premio gordo de Navidad. Son los menos de aquella importantísima Sociedad: es decir los únicos que diariamente suelen frecuentarla porque los más ó no van ó el teatro les llama más la atención y por eso no han tenido ni siquiera ocasión de jugar en tal billete. Así es que la alegría de los afortunados forma contraste con la de los cariacontecidos, que no saben perdonarse el descuido, sabiendo que anualmente se jugaban uno ó dos billetes, de haber de-

do de inscribir su nombre en la lista que se formara y que según me dicen costó trabajo de llenar.

El resultado es que se jugaban dos billetes: el afortunado y otro. De éstos la sociedad jugaba un décimo en cada uno, resultando que en los fondos ingresarán 50.000 duros que vendrán algo mejor que pedrada en ojo de boticario, pues le permitirá saldar su déficit y aun le quedará un remanente que no bajará de 12 á 15.000 duros. Los otros nueve décimos están repartidos entre unos sesenta ó setenta socios; y algunos de éstos han dado participación de su parte á otros amigos ó parientes, por manera que á excepcion de unos pocos que les toca á razón de 12.500 duros y otros de 5.000, el resto está repartido en pequeñas fracciones aunque de las listas del Circulo resulte en mayeres partidas.

Han tocado á la vez algunos premios mayores, si como tales hemos de tener las aproximaciones y las terminaciones y los números comprendidos en la centena y demás combinaciones que la extracción comprendía, pero todo ello no satisface á los jugadores de aquí que reconocen haber tenido la suerte en casa y no han sabido dar con ella.

Pero lo cierto es que los 500.000 duros aquí se quedan, como se quedaron hace poco los 50.000 y los 16.000 de otras extracciones, y aunque el reparto correspondía á personas ó familias de posición al parecer desahogada, siempre es satisfactorio que la breva sea para los amigos ya que no ha podido ser para los parientes.

Ahora con que el Gobierno mande el dinero enseguida para pagar el premio ya puede tener por seguro que en las extracciones venideras despachará aquí mayor número de billetes que los acostumbrados porque son muchos los que envidian la suerte de los favorecidos y no vuelven los ojos para mirar que son inmensamente más los descontentos.

—No quiero hablar de las peripecias á que ha dado lugar la fortuna y las emociones á que dió lugar el primer telegrama anunciando el número favorecido. Las redacciones de los periódicos que tienen servicio particular acreditado vieron acasadas de preguntones y hubo hasta casi desmayos, tal fué la sensación que la noticia produjo; y los que quisieron ocultar la emoción lo hicieron tan mal que la alegría les rebotaba por los encandilados ojos, y las mejillas se sonrosaron y dejaron de titilar aunque el aire frío que venia de la nevada montaña diera motivo para ello.

—Pero dejemos á los afortunados á quienes enviamos nuestro parabien, y sintiendo no poder hacer otro tanto con los demás jugadores pasemos á otro capítulo.

—La crónica de esta semana no ofrece particularidad alguna.

Lo más notable es sabido de todos los años: que el mercado de lechonas, pavos y golosinas ha estado surtido en grande amen de la plaza Mayor y de las distinguidas dulcerías que tenemos en Palma que nada dejan que envidiar á las de más fama del continente y extranjeras. El país ha correspondido al llamamiento y los payeses y los confiteros pueden darse por sa-

TELEGRAMAS

Londres 23.—La dimision presentada por el ministro lord Churchill ha producido gran sensacion en Londres y es objeto de los más animados comentarios en todos los círculos.

El acto realizado por lord Churchill tiene gran importancia y priva al ministerio de un valioso apoyo porque es el leader de la mayoría.

Se cree que las opiniones del ministro dimisionario sobre la cuestion de Irlanda son, además del desacuerdo con los ministros de Guerra y Marina, que piden aumento en sus presupuestos respectivos, causa de la ruptura.

En círculos políticos de ordinario bien informados se dice que el aumento de gastos navales y militares revela claramente que los ministros creen en la inminencia de una guerra europea.

Paris 23.—Hoy han circulado alarmantes noticias de próxima guerra, fundadas en la actitud agresiva de la prensa inglesa y alemana contra Francia.

Estos rumores han causado gran depreciacion en los valores.

La comision militar del Congreso ha aprobado hoy varios artículos del proyecto presentado por el ministro de la Guerra, general Boulanger.

Las sesiones de las Cámaras han sido suspendidas hasta Enero próximo.

El gobierno ha dado orden de que se construyan nuevas fortificaciones en la frontera italiana.

Los trabajos extraordinarios que se están practicando en las fábricas de armas parecen confirmar la exactitud de las noticias pesimistas que circulan, y contribuyen á aumentar las inquietudes que se sienten ante un porvenir lleno de sangrientos augurios.

Londres 23.—Lord Hartington saldrá inmediatamente de Roma para Londres, llamado en telegramas urgentes por el marqués de Salisbury, quien nada resolverá sobre la crisis hasta la llegada de lord Hartington á Londres.

No es probable que Hartington entre á formar parte de un ministerio en que esté lord Chamberlain y otros jefes unionistas liberales, pues á ellos se opondrá resueltamente.

Se cree, sin embargo, que, obedeciendo á indicaciones de la reina, lord Hartington apoyará al nuevo ministerio y tomará la direccion de la Cámara de los Comunes, y merced á esto se neutralizará la dimision de Chamberlain y de Matthews.

Dícese que en su dimision Churchill declara que su propósito de abandonar el poder es inquebrantable.

Londres 23.—El ministro Churchill ha presentado la dimision por no estar conforme con sus colegas sobre la cuestion de los armamentos militares y sobre otros asuntos interiores.

«El Times», hablando sobre el particular, dice que no puede menos de reconocerse que el gabinete se ha debilitado mucho.

Añade que no cree posible la continuacion de un ministerio conservador puro.

En opinion del periódico de la City, debería formarse un gabinete de transaccion, dándose participacion á los unionistas ó liberales disidentes.

Es, sin embargo, muy difícil que éstos acepten ninguna carterá.

La cuestion ministerial en presencia del giro que toman las cosas de Irlanda se considera cada vez más crítica.

Londres 23.—El corresponsal del «Standard» en Berna telegrafía á este periódico una noticia sumamente grave.

Dice que los estudiantes alemanes residentes en Suiza han recibido la orden de incorporarse inmediatamente á sus regimientos.

Gaceta

Una inocentada

Para no emplear el calificativo que se merece la absurda conducta del otro diario, calificamos de inocentada las palabras que ayer nos dedica.

Sólo con ánimo de embromar á sus lectores pudo atreverse á tildarnos de mal educados, á nosotros que hicimos mil esfuerzos para enseñarle á discutir con urbanidad, lo que desgraciadamente no hemos conseguido. Todos los lectores recuerdan la serie de insultos, injurias y amenazas que nos dirigió el órgano democrático para obligarnos á dejarle el campo libre; recuerdan tambien que fuimos incansables en censurarle su perversa conducta, y que al cabo hemos logrado hacerle entrar algo en razon. Por eso al leer ahora el improperio de anoche, todos habrán pensado que semejante salida de tono es muy propia de tal periódico, por aquello de que la cabra siempre tira al monte.

Nosotros le dejamos íntegra la gloria de no poder discutir sin insultar y seguiremos guardando las buenas formas, en la seguridad de que el público apreciará justamente la conducta de cada uno.

Juicios orales

El día once de Enero próximo á las doce de su mañana tendrá lugar ante la seccion segunda de lo Criminal de la Excm. Audiencia de este Distrito el del sumario instruido contra un vecino de San Cristóbal sobre lesiones inferidas á otro.

Y en el mismo día y hora tendrá efecto el del sumario contra uno de estos vecinos por hurto, ante la seccion primera de lo Criminal de dicha Audiencia.

Niebla

Por causa de la densísima niebla que reina en Londres, por espacio de tres días no se apagaron los faroles del alumbrado público en aquella ciudad.

A pesar de esta precaucion los carruages no podían circular por las calles.

Sumario

En virtud de denuncia presentada por el Ilmo. Sr. Fiscal de la Excm. Audiencia de este Distrito, el Juzgado de instruccion de este Partido ha dado principio á las correspondientes diligencias por delito contra la forma de Gobierno cometido en un artículo publicado por el periódico de la calle Nueva, habiendo sido en su virtud detenido en la mañana de hoy é ingresado en la cárcel el Director del mismo. Por orden del Juzgado se ha procedido además al secuestro de los ejemplares del número denunciado, existentes en la redaccion del aludido diario.

Lazareto

Mañana comenzarán en dicho establecimiento las obras que estaban proyectadas.

Preso

Ha sido puesto á disposicion del Delegado uno de los que existen en la cárcel de este Partido, para que con la debida seguridad lo remita á la de Palma, á disposicion de la seccion primera de lo Criminal de la Audiencia de esta Provincia.

Desengaño

Numerosa era la multitud que esta mañana lo recibía al convencerse de que su billete no había salido premiado en la Lotería de Navidad. Y esto es lo natural que

haya sucedido, puesto que hay un déficit de 34.000 pesetas entre el valor de los billetes despachados en esta ciudad y el importe de los premios alcanzados. La única familia afortunada ha sido la que tenía un décimo de una Administracion de Barcelona, que ha sacado ocho mil pesetas.

Defuncion

A la avanzada edad de 94 años ha fallecido en Cartagena D.^a Rafaela Perruca, hermana de nuestro querido amigo D. José, á cuya familia damos el más sentido pésame. (E. P. D.)

Navegacion

El día 19 llegó á la Habana el vapor «México».

El 19 salió de Santander para Liverpool el vapor «Santo Domingo».

El día 21 del actual llegó sin novedad al puerto de la Habana el vapor-correo «Ciudad de Cádiz».

Recuerdo

El Administrador de Propiedades é Impuestos de esta Provincia ha recordado á los Sres. Alcaldes de esta Isla que le remitan dentro de tercero día las certificaciones del 20 por 100 de las rentas de propios correspondientes al segundo trimestre del actual año económico.

Un rasgo de la Reina

Hace pocos días un sargento arrojó al coche de la reina un memorial.

Al volver á palacio el coche, el memorial en cuestion fué á parar á manos del general Echagüe, para que este diera cuenta á la reina; pero el general, viendo que el memorial contenía una queja del sargento contra sus superiores, lo cual constituye un delito militar, se lo guardó, y cuando fué el capitán general le hizo entrega de dicho documento.

Lo observó la reina, preguntó lo que era, y enterada, cogió el documento, que no había podido leer Pavia, y haciéndolo pedazos, lo arrojó al fuego, diciendo: «Pobrecillo; recurre á mí, y lo van á castigar por eso!» De modo que el capitán general se quedó sin saber el nombre del sargento.

Los sargentos primeros

Muy pronto serán un hecho las ofertas anunciadas en el decreto de reorganizacion de los sargentos primeros.

En breve se dictarán las órdenes para que los sargentos primeros incorporados transitoriamente á los cuadros de reserva obtengan colocación en armonía con sus pretensiones.

La mitad de estos sargentos, incluyendo en ella los de mayor antigüedad en su empleo, serán promovidos á oficiales de la escala de reserva, quedando dentro de las condiciones orgánicas de aquella situacion y en la posesión de los derechos concedidos por la ley á los gefes y oficiales que forman la citada escala.

La otra mitad ocuparán los destinos de auxiliares dependientes de la Administracion militar, tanto los destinados á oficinas como á los almacenes de utensilios y á las factorías de las plazas.

También ocuparán los puestos de ingreso en el cuerpo burocrático creado por una disposicion reciente.

Una vez cubiertas las vacantes de alféres en la escala de reserva y los destinos indicados, el decreto de reorganizacion será cumplido respecto á los sargentos primeros separados de sus respectivos cuerpos, sin

tisfechos porque han hecho su agosto. Hasta la Empresa de Consumos creo que puede estarlo porque los días de toda la semana ha sido continuo y no flojo el chorro de dinero que le ha entrado.

—El frio de estos días ha sido intensísimo; y no hay que estrañarlo porque las montañas están blanqueadas por la nieve que durante tres días depositaron en ellas las nubes.

—Nada se ha dicho aun, que yo sepa, de la provision de curatos, para los que se celebraron oposiciones, y se dice que para resolver sobre el particular el Prelado hará un viaje á la Côte, donde encuentra sino oposicion ciertas dificultades. Creo que cuanto se diga hoy es aventurado pues apesar de mis gestiones no he podido comprobar el dicho, ni siquiera hallarle fundamento. Lo que sí es cierto es que no se han resuelto aun y las oposiciones quedan hechas y los curatos siguen sin proveer.

—Alguna mayor prisa se dió el Cabildo en llenar la Canongía Lectoral que dejó vacante el hoy Ilmo. Obispo de Orihuela. D. Matías Compañy licenciado en derecho civil y canónico y capellan del Presidio, ha sido el designado, viéndose en este punto contrariada la opinion pública que venia señalando el primer puesto á D. Juan Lladó, Director de la Inclusa y con iguales títulos. Se asegura que el Sr. Obispo de la Diócesis no quiso emitir sus votos dejando al Cabildo en completa libertad de accion.

—Otro nombramiento se ha hecho estos días que ha merecido, pudiera decir, el aplauso general: el de D. Miguel Ignacio Oliver, acreditado Maestro de idiomas, para desempeñar las cátedras de inglés y francés en el Instituto provincial, en reemplazo del malogrado D. Juan Gonzalez Constant. La pericia del Sr. Oliver y su carácter lograrán captarse las simpatías de todos sus compañeros los profesores y alcanzarán resultados satisfactorios en la enseñanza. Los que le conocemos así esperamos verlo confirmado.

—Y como decir suelen los presidentes de reuniones en que se discute y regularmente nada se resuelve: no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesion, despidiéndome de V. Sr. Director, de los compañeros de Redaccion y de sus amables lectores hasta el año que viene; que deseo para todos próspero y exento de sinsabores su affmo.

El Corresponsal.

Las protestas del Papa

Roma 23.—El Papa ha recibido hoy al colegio de cardenales que ha ido á felicitarle con motivo de las próximas fiestas de Pascua.

Su Santidad ha pronunciado en esta ocasion un importantísimo discurso.

Dijo que protestaba enérgicamente contra el movimiento anti-clerical que se observa en Italia de algun tiempo á esta parte.

Protestó tambien contra las leyes publicadas en Italia vulnerando los derechos de la Santa Sede.

Vituperó luego las medidas que se han tomado en Italia, espoliando y expulsando de sus claustros á varias órdenes religiosas.

«No queda al Papa, exclamó Su Santidad, más autoridad que la que tenían los romanos Pontífices en los primeros tiempos de la Iglesia.»

Terminó declarando que renovaba todas las protestas hechas por él y por su santo antecesor contra la situacion que se ha creado el Pontificado.

que hayan sido desconocidos ó abandonados los años del servicio militar.

Horrorosa catástrofe

Un vapor llamado *White*, que navegaba por el Mississipi, se ha incendiado, pereciendo abrasadas 140 colegialas que iban á pasar las fiestas de Navidad en el seno de sus familias.

Aspecto de Europa

Por todas partes se presenta imponente, aterrador, el problema de la guerra.

Políticos hay que se han dado á pensar si la teoría de Malthus será una verdad, y por consiguiente de una manera necesaria se impone la guerra para reparar el desnivel que entre las subsistencias y la población creen algunos que existe.

Inglaterra se prepara á la lucha con una precipitación que justifica los temores que han hecho bajar los fondos en todas las Bolsas europeas: Alemania llama apresuradamente á los estudiantes que á la ilustrada Suiza han ido á recoger los frutos de la ciencia.

Francia fabrica armas en una cantidad fabulosa y levanta fortificaciones cerca de la frontera italiana.

Austria se agita en silencio y reorganiza en estos momentos sus reservas.

Rusia continúa sus formidables aprestos, y por último, Italia, Dinamarca y Turquía hacen patente su deseo de no ser sorprendidas por los acontecimientos.

Si este espectáculo es ó no capaz de despertar alarmas y no es bastante para hacer sospechar la proximidad de una guerra europea, díganlo los centros bursátiles, en los cuales cunde un pánico terrible.

Dios quiera que nosotros no nos veamos arrastrados por esa fiebre tan terrible que se llama la fiebre de la guerra.

Cordon sanitario

Según estado que publica el Boletín, los gastos que ocasionó á los pueblos del litoral de Mallorca el cordon sanitario establecido el año anterior, importaron 5871'78 pesetas.

Los conceptos que constituyen ese total son los siguientes:

Vino	1393'27
Accite y petróleo	14'08
Pan	608'50
Alojamientos	29'87
Bagajes	1336'44
Paja y utensilios	388'48
Alquileres	518'75
Otros y construcciones	262'39
Médicos y medicinas	10'00
Fletes y trasportes	1132'75
Propios y expresos	177'25
Total	5871'78

Libre plática

La Dirección de Sanidad ha acordado declarar limpias las procedencias de todo el reino de Italia, las cuales deberán ser admitidas á libre plática tan luego trascurren los veinte días á que se refiere dicho artículo 40 de la ley, cuya circunstancia se comprobará por medio de la nota que los consules deben consignar en las patentes en la forma que determina la disposición segunda de la citada R. O. de 21 de Mayo.

Higiene

A las madres de familia, así como á las nodrizas, debemos aconsejar que tengan muy presente estos preceptos:

1.º El frio tonifica los organismos robustos, pero estimula los débiles; por esta

causa, si es conveniente que se acostumbren los niños á los lavatorios de agua fria en todo tiempo, tambien es prudente reservar á los muy pequeños, de los cambios de temperatura.

2.º Los niños de pecho deben tener resguardado el rostro de las corrientes del aire frio con pañuelos evitando los excesivos lazos y corbatas que oprimen su cuello y los gorros pesados que calientan mucho su cabeza.

3.º Las mejores horas de sacar los niños á paseo son de doce á tres de la tarde.

4.º La ropa de los mayorcitos debe ser ligera y á la par de abrigo, dejándoles libre los movimientos.

5.º La mejor calefaccion es el juego, que revela salud y vigor en los pequeñuelos.

6.º La temperatura de los dormitorios no excederá nunca mucho de los corredores y demás habitaciones.

7.º La cama no debe ser muy blanda ni tener almohadas ni colchones de plumas. No debe calentarse, sobre todo, la de los mayorcitos, á ménos que lo aconsejase el médico.

8.º Se alejarán los braceros mal encendidos ó mal cubiertos, de los niños.

9.º Es prudente quitar el frio al agua, sobre todo para los predispuestos á catarros, trastornos que deben cuidarse pronto y bien.

Publicacion

La «Agenda de Bufete para 1887», que tantos servicios presta á todos, acaba de ponerse á la venta. Se han hecho cuatro ediciones de varios precios para que sean accesibles á todas las fortunas. No necesitamos encarecer la utilidad de esta publicacion; solo nos limitaremos á indicar que la de 1887 contiene noticias de esta localidad con la Guía de los habitantes.

Se admiten pedidos en esta Redaccion é imprenta.

Canónigo

El M. I. Cabildo de la catedral de Palma eligió entre los seis opositores á la Canonía Lectoral, á D. Matias Company, Presbítero.

Aviso

Desde 1.º de Enero próximo quedarán caducadas las medallas que los jefes y oficiales del ejército poseen para proveerse de medicamentos en las farmacias militares, y se sustituirán por tarjetas que se renovarán todos los meses.

El Ciudad de Cádiz

Al desembarcar en la Habana los pasajeros del «Ciudad de Cádiz», llegado con algun retraso, á causa de haber tenido que reemplazar con el de repuesto uno de los ejes, que se inutilizó durante la travesía, han dirigido á la Compañía Trasatlántica el telégrama siguiente:

«Dificiles trabajos efectuados en medio del Océano en la máquina del «Ciudad de Cádiz», y con resultado admirable, hacen que el pasaje haya quedado muy agradecido á su oficialidad, y felicita calurosamente á la Compañía Trasatlántica.»

Ya esta Compañía habia hecho salir su vapor «Pasajes» en busca del «Cádiz» y tenia además preparado en la Habana el vapor «San Agustín», para sustituir al «Ciudad de Cádiz» en su viaje de retorno.

Al mismo tiempo que esto sucedia del otro lado del Atlántico, al entrar en dique en Havre el vapor «Reina Mercedes», bajo la presión de un horroroso temporal, en el que hubo infinidad de siniestros, rompió cinco gruesas amarras y embistió á un

muelle, inutilizándose para salir de Santander el 20, como estaba anunciado. En vista de lo cual la Compañía ha despachado en su lugar el «Ciudad Condal», preparando de antemano en prevision de alguno de estos percances.

CABOS SUELTOS

El Sr. Moret ha ofrecido entablar negociaciones con el gobierno francés para lograr que no sean perjudicados nuestros vinos al depurar su fuerza alcohólica; y el señor Puigcerver ha prometido rebajar la contribucion territorial al formar los nuevos presupuestos.

Hé aquí dos proyectos que valen más, infinitamente más que el sufragio universal y el jurado.

Son debidos á excitaciones de dos respetados representantes del partido conservador.

Si hemos de creer á «El Resumen» el señor ministro de Marina ha estado á punto de presentar la dimision á consecuencia de ciertos obstáculos que suscitaba el señor Moret á la aprobacion del proyecto de creacion de la escuadra.

¿Andaría revuelto en esto el libre-cambio ó la afición á proteger á los extranjeros?

Un periódico fusionista llama *hermanos Siameses* á los señores Romero Robledo y Lopez Dominguez.

Buen calificativo.

Los hermanos Siameses estaban condenados á permanecer unidos toda la vida y tenian un estómago comun, pero eran naturalezas distintas.

Lo mismo ocurre con las Sres. Romero Robledo y Lopez Dominguez. Tienen distinta naturaleza política, pero comun necesidad del presupuesto.

Por esto han ya comido juntos.

«La Fé» deja entrever que podrian ser los masones los instigadores del asesinato del redactor de «Las Domicales» Sr. Rodriguez García-Vao.

Y para no ser menos, «El Liberal» lo atribuye al fanatismo religioso.

Desgraciado país aquel donde la calumnia se debate con la calumnia.

A bien que «La Fé» y «El Liberal» son los polos opuestos que la intransigencia, y los extremos se tocan, segun reza el adagio.

Vuelven á correr rumores de que se trabaja para promover una nueva perturbacion del orden público.

Se dice que los *trabajadores* son como siempre los zorrillistas.

Pero bien podrian ayudarles los *hombres de hielo*, cuando no los *puntos brillantes*.

Las declaraciones misteriosas de «El Progreso» al hablar recientemente de la sedicion de Setiembre, presta fundamento á tales sospechas.

Dice «El Progreso»:

«Demócratas convencidos y constantes, no hemos de ocultar, por más que nos due la confesarlo, que la causa de la democracia atraviesa una angustiosa crisis en nuestro país por las apostasias de los unos, las complacencias de los otros y la indiferencia y el marasmo de todos.»

A confesion de parte, relevacion de prueba.

Dice «El Globo» que un tal Naranjo Montes ha compuesto expofeso un aguardiente que llevará por nombre el de Castelar.

Se lo beben, sin remedio, los zorrillistas.

En cambio á Ruiz Zorrilla le llaman ya el hombre de *Ginebra*.

Ginebra es un licor fuerte y casi agresivo como el revolucionario español.

A este paso el cuartel de la república será una verdadera botillería.

De estas han salido á veces los entusiasmos republicanos.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 28.—8 n.

La Junta Directiva del partido democrático-progresista ha aplazado para el ocho de Enero la celebracion de Junta general

El ministro de Estado, Sr. Moret, ha conferenciado con los representantes de Francia y Austria.

Madrid 28.—10'30 n.

Se dice que ha fracasado el proyecto de nueva division territorial.

El ministro de Hacienda, señor Puigcerver, presentará primero á las Córtes el proyecto de ley sobre dehesas boyales y despues los presupuestos.

Madrid 28.—10'35 n.

En los centros oficiales se niega fundamento al rumor de que hayan ocurrido desórdenes en Filipinas.

El general Sr. Bermudez Reina ha aceptado la Fiscalía del Consejo Supremo de la Guerra.

El Sr. Montero Rios ha celebrado una conferencia con el Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Sagasta.

Madrid 29.—10'30 m.

Probablemente pedirá el Gobierno un credito extraordinario á las Cámaras para fortificaciones en Mahon, Cádiz y otros puntos.

Una importante reunion verificada en Málaga ha acordado pedir al Gobierno el libre cultivo del tabaco.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Tomás Cantuariense obispo y mártir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de Lourdes en el Carmen.

En la parroquial iglesia de Sta. María, mañana á las 9 la misa mayor y despues se manifestará S. D. M. dándose principio á la devocion de las cuarenta horas que el Apostolado de la Oracion dedica el S. Corazon de Jesús para final y principio del año; á las 11 misa rezada meditada. Por la tarde un devoto ejercicio á las 3; al toque de Oracion Smo. Rosario, sermon, los actos del Apostolado terminando con la Reserva. Serán Oradores los Sres. Pbro. Turmo, Tutzó, Nuza y Orfila párroco del Carmen.

Santo de mañana

S. Sabino obispo y mártir.

Seccion comercial

Barcelona 28-4'5 t.

4 por ciento int.	65'770
4 por ciento Exterior.	66'250
4 por ciento amortizable.	00'000
B. H. de Cuba emision de 1880	96'000
B. H. de Cuba id. de 1886	93'000
B. Hispano Colonial.	53'120
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia	36'870
F.C. del N. de España	79'750
Orensés	11'250
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'750
F. C. de Medina á O. y Vigo.	28'750
Id. Almansa.	00'000
Id. Norte.	00'000
Carpetas liberadas.	00'000
Obligaciones Trasatlántica.	95'000

Madrid 28.

4 p.00 Interior.	66'005
4 p.00 amortizable.	80'000
B Hipotecarios de Cuba.	96'750

Movimiento del Puerto.

Entrados el 28.—De Palma vapor correo «Menorca» Cap. D. Francisco Cardona con 17 trips. 13 pas. efectos y la corresp. Despachados el 29.—Para Cadiz vapor noruego «Nor» Cap. Mr. Suance con 20 trips. y lastre. Para Cartagena vapor inglés «Ashfort» Cap. Mr. C. Andreu con 22 trips. y lastre. Para Palma vapor correo «Menorca» Cap. D. Francisco Cardona con 17 trips. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 30 de Diciembre.

Ha de constar de dos series, de 30.000 billetes cada una, al precio de 50 pesetas el billete, divididos en décimos á 5 pesetas, y distribuyéndose 1.095.000 pesetas en 1.493 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	140.000
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
25 de 3.000	75.000
1262 de 800	631.000

99 aprox. de 500 pest. cada una, para los 99 números restantes de la

centena del que obtenga el premio de 140.000 pesetas. 49.500
 99 aprox. de 500 ptas. por los 99 núms. id de centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas 49.500
 2 aprox. de 3.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor 6.000
 2 id. de 2.000 para los números anterior y posterior al del premio segundo 4.000

1493 1.095.000

Mahon 27 de Diciembre de 1886.- Administrador, Diego de la Torre.

RECIBOS DE ALQUILER

Forma una libreta de doce recibos talonarios que se vende en la imprenta de El BIEN PÚBLICO, calle del Bastion n.º 39, al precio de 4 céntimos de escudo una.

Casino El Isleño.

El domingo próximo 2 de Enero de 1887 tendrá lugar la renovacion de los cargos de Presidente, Tesorero y Vice-Secretario, segun previene el Reglamento vigente.

La votacion empezará á las 10 de la mañana y terminará á las 12 de la misma.—Mahón 29 Diciembre de 1886.—El Presidente, Jaime Fábregues.

PARA VENDER

Lo está una estancia en el término de Ferrerías denominada de Ponsetí dirigida en cuatro trozos que se venden por separados, del modo siguiente:

- 1.º Trozo de la era ó sea la montaña, cabida de 7 y media cuarteras con una era, boyera, pajar, pozo y pilas justipreciado por 1.500 duros.
 - 2.º Coll-lis. Cabida de 3 media cuarteras con pozo y pilas justipreciado por 1.300 duros.
 - 3.º Las Seguinas. Cabida 2 media cuarteras con pozo y pila justipreciado por 500 duros.
 - 4.º Molino nuevo, cabida 2 cuarteras 5 barcillas con boyera justipreciado por 1.100 duros.
- Informes Comercio 23 y Castillo 72, Mahon.

EN VENTA

Lo está una casa sita en Alayor y Plaza del Principe núm. 18. Informará el Notario de Mahon D. José Vinent.

Aprendiz encuadernador

Se necesita uno que sepa leer y escribir, en la encuadernacion de Francisco Morro, Portal de Mar n.º 9.

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS TOS

Catarros, ronqueras, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta, basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor de un dulce, suave y balsámico es siempre apetecido.

MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único seguro y positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL ASMA ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce muy facilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y demás personas que no tienen costumbre.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los PAPELES AZOADOS quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Inglaterra, Francia, Italia y Portugal.

MR. PRADERE

GRAN OCASION

COMERCIO Calle Nueva núm. 19. MAHON

Los verdaderos cristales roca del Brasil que hasta la fecha se han vendido á 80 reales á 50 reales.

Anteojos finglas á 50 reales á 30 reales par.

Anteojos agua á 10 reales á 6 reales.

Anteojos larga vista.

Jemelos para teatro á precios sumamente baratos.

Monturas oro y plata de concha y de acero.

Aprovechad esta ocaion.

Tan solo por 8 dias.

SUBASTA

Por disposicion de los albaceas testamentarios de D.ª Juana Adelaida Cardona y Serra, se saca á pública licitacion, una finca rústica situada en las inmediaciones de Villa Carlos, de unas quince y media barcillas sembradio, y una casa situada en Mahon calle del Castillo n.º 27, con arreglo á los pliegos de condiciones de la

venta que se hallan de manifiesto en poder del pregonero público D. Sebastian Femenias.

La licitacion tendrá lugar el dia 15 de Enero próximo, á las once de su mañana, en los pórticos de la Casa Consistorial de de esta ciudad.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

TEATRO

COMPANIA LIRICO-DRAMATICA

Funcion para el Jueves 30 de Diciembre de 1886

á BENEFICIO DE LA TIPLE

Doña Concepcion Zanz

QUIEN LA DEDICA

AL EXCMO. SEÑOR GENERAL GOBERNADOR MILITAR Y SEÑORES JEFES Y OFICIALES DE LA GUARNICION Y PÚBLICO EN GENERAL

Se pondrá en escena la preciosa zarzuela en 3 actos y en verso arreglada á la escena española y á la música del maestro Lecok por D. Ricardo Puente y Brañes.

ADRIANA ANGOTT

Puesta en escena con toda propiedad y bajo el siguiente

REPERTORIO

- | | |
|------------------------|-----------------|
| Adriana. | Srta. Sanz. |
| Srta. Sauje. | Sra Viada. |
| Mucucusta. | Sra. Deberri, |
| Angel Pitou. | Sra. Sandoval. |
| Pomponet. | Sr. Palmada. |
| Saribaldieri. | Sr. Ferrusola |
| Un oficial de Húsares. | Sr. Valdeperas. |
| Sunchart. | Sr. Lloret. |
| Trenitz. | Sr. Pagés. |
| Boteaux. | Sr. N. N. |
| Sra. Ducondrai. | Sra. Pons. |
| Ercilia. | Sra. Sanchez. |
| Babet. | Sr. N. N. |

Vendedoras, mozas del mercado, gente del pueblo y coro.

Se empezará á las 8.

Precios los publicados.

Si la funcion que he elegido para mi beneficio fuere del agrado de los señores concurrentes al Teatro quedarán colmados los deseos de

La Beneficiada